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PESO ARGENTINO

EURO

Libra
Compra $ 6,247
Venda $ 6,251
Variação +0,08%

Dólar Turismo
Compra $ 4,990
Venda $ 5,170
Variação -0,50%

DÓLAR

Euro Comercial
Compra $ 5,334
Venda $ 5,335
Variação -0,31%

Compra
 0,006

Venda
 0,006

Variação
  -0,31%

Previsão 
do TempoMercado 

Agrícola & 
Cambial

* Referente à saca de 60 kg
* Cotação em Chapecó/SC

Milho

Soja

Trigo

Feijão Preto

Feijão Carioca

Carne Suína Kg

Leite 

R$ 53,00

R$ 105,00

R$ 62,00 

R$ 348,00

R$ 298,00

R$ 5,30

R$ 2,06

Dólar Comercial
Compra $ 4,962
Venda $ 4,963
Variação +0,38%

GERAL.

A Prefeitura de Bom 
Jesus do Sul realizou 
na sexta-feira, dia 02, 
na sala de licitações, 
a solenidade de posse 
dos novos concursados 
aprovados no concurso 
público 01/2023 e 
concurso público na 
modalidade emprego 
público 02/2023.

O evento contou 
com a condução 
de Juliana Beatriz 
Andreolla Dambros, 
coordenadora da divisão 

de recursos humanos. 
Ao todo foram 14 
novos servidores que 
foram chamados neste 
momento para assinar o 
termo de posse.

O Prefeito Helio Surdi 
parabenizou a todos 
pela conquista e desejou 
boas-vindas aos novos 
servidores.

Além do prefeito, 
participaram do evento 
a primeira-dama e 
Secretária da Família, 
Lorizete Surdi, do Chefe 

do Departamento de 
Educação Clauderi 
Farias, Chefe do 
Departamento de 
Esportes, Jeã Michel 

Cumiotto e Adenilson 
José Tiecher, 
responsável pelo setor 
de patrimônio.

Solenidade ocorreu na última sexta-feira, dia 02, na sala de licitações

Novos servidores tomam posse em 
Bom Jesus Do Sul

COMO POSSO SABER SE MINHA EMPRESA 
ESTÁ SENDO TRIBUTADA DE fORMA JUSTA?

Para saber se a sua 
empresa está sendo 
tributada de forma justa, 
você pode seguir algumas 
dicas:

1. Analise a carga 
tributária: Verifique 
se a carga tributária é 
proporcional às receitas 
e lucros da empresa. Se 
a carga tributária for 
excessiva em relação 
aos lucros, é possível 
que haja algum erro 
ou irregularidade na 
tributação.

2. Lembre-se de que 
uma tributação justa 
é fundamental para o 
sucesso da sua empresa.

3. Consulte um 

especialista em tributos: 
Se você tiver dúvidas 
sobre a tributação da sua 
empresa, não hesite em 
consultar um profissional. 
Ele pode ajudar a 
verificar se a tributação 
está correta e fornecer 
soluções para eventuais 
problemas.

4. O Brasil é um 
dos países com uma 
das maiores cargas 
tributárias do mundo. 
Se você não estiver 
atento para os benefícios 
que pode obter, ou aos 
pagamentos indevidos, 
poderá fazer com que 
sua empresa perca 
competitividade frente 
a outras que fazem uma boa administração 

tributária.
por Dr. Paulo Gnoatto

O governador Carlos Massa 
Ratinho Junior assinou nesta 
segunda-feira (5) o decreto n° 
4770/24 , que fixa os novos 
valores do Piso Regional do Paraná, 
que é o maior do Brasil e garante 
aumento real nos salários de diversas 
categorias. São quatro faixas salariais, 
que variam de R$ 1.856,94 a R$ 
2.134,88 ao mês, o que chega a 
ser até 51% mais alto que o Salário 
Mínimo Nacional. 

O novo piso foi definido em 
meados de janeiro pelo Conselho 
Estadual do Trabalho, Emprego e 
Renda (Ceter), que é formado por 
representantes dos trabalhadores, 
empregadores e dos governos 
estadual e federal. Ele tem como 
base o reajuste do Salário Mínimo 
Nacional, que passou para R$ 1.412 
em janeiro deste ano, levando em 
conta também a evolução do Índice 
Nacional de Preços ao Consumidor 
(INPC), que encerrou o ano com alta 
de 3,71%. 

Com isso, o reajuste médio foi de 
6% em relação aos valores praticados 
até então, que variavam entre R$ 
1.749,02 e R$ 2.017,02. O novo piso 
é retroativo a 1º de janeiro de 2024.

“O Paraná tem o maior salário 
mínimo do Brasil, o que demonstra 
nosso reconhecimento e valorização 
aos trabalhadores paranaenses. 
Nosso Piso Regional atende dezenas 
de categorias, em especial o setor de 
serviços, que é o que mais emprega 
no Estado”, afirmou Ratinho Junior. 

O governador também destacou 
a geração de empregos no Paraná, 
que fechou 2023 com 87,6 mil 
novos postos de trabalhos formais, 
de acordo com o Cadastro Geral 
de Empregados e Desempregados 
(Caged), do Ministério do Trabalho 
e Emprego. Com o resultado, o 
Estado se consolidou como o maior 
empregador da região Sul e o quarto 
maior do País.

“Nós temos, também, uma das 
menores taxas de desemprego 

do País, mostrando que o Estado 
está em pleno emprego, quando 
há praticamente mais vagas 
disponíveis do que gente para 
trabalhar”, salientou. “Para chegar a 
esse resultado, estamos investindo 
muito na qualificação dos nossos 
trabalhadores, com unidades 
móveis percorrendo os municípios 
oferecendo cursos gratuitos, para 
que eles cheguem ao mercado de 
trabalho já preparados”. 

O secretário estadual do Trabalho, 
Qualificação e Renda, Mauro Moraes, 
ressaltou que todo o processo de 
definição do Piso Regional é feito 
de forma democrática, discutido 
junto com os trabalhadores e os 
empregadores. “Nossa política de 
valorização salarial funciona também 
que conseguimos aprovar com 
unanimidade os novos valores, por 
isso o Paraná continua tendo o maior 
salário mínimo do Brasil”, disse.

Governador confirma novo Piso Regional, que vai de R$ 1,8 mil a R$ 2,1 mil
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Idosa que aguarda há 5 anos por cirurgia pode acabar 
em cadeira de rodas
Mesmo após dezenas de consultas e inúmeros pedidos, Maria Hentz permanece sem 
solução para o seu caso

Nesta semana, 
um depoimento nas 
redes sociais da TV 
da Fronteira, que é 
um projeto do Jornal 
da Fronteira, causou 
comoção nas pessoas que 
assistiram.

Trata-se de Maria 
Hentz, uma idosa do 
município de Princesa, 
que vive um drama 
que dura mais de cinco 
anos, aguardando uma 
cirurgia. Mesmo após 
dezenas de consultas e 
inúmeros pedidos feitos 
junto ao Poder Público, 
ela permanece sem 
atendimento.

Aos 65 anos, Maria 
enfrenta uma condição 
de saúde que a 
impossibilita de realizar 
tarefas simples do dia 
a dia. Com problemas 
nas vertebras da coluna, 

que resulta em pernas 
extremamente inchadas, 
ela não consegue se 
colocar em pé. Fica o 
dia inteiro sentada com 
as pernas acomodadas 
em uma cadeira. Não 
consegue fazer nenhuma 
tarefa de casa que precise 
ficar em pé.

“Minha luta já dura 
mais de cinco anos. 
No mês de novembro 
ou início de dezembro, 
minha filha ligou na 
unidade de atendimento, 
falaram que eu estava em 
posição 55 na fila para 
a cirurgia no quadril. 
Agora, já é fevereiro, e 
ainda não fui chamada. 
Não tenho nada contra 
a administração 
municipal, nada contra 
os profissionais de saúde, 
lá no posto de Saúde 
me atendem bem, só me 

incomoda essa questão 
que eles não resolvem o 
meu problema”, lamentou 
a idosa.

A falta de atendimento 
médico adequado 
tem impactado 
profundamente a vida de 
Maria. 

“Eu não consigo fazer 
nada, exceto estender 
uma roupa ou lavar uma 
louça se estiver sentada”, 
revelou ela.

Maria Hentz, apesar 
dos desafios, ainda 
tem sonhos e planos 
para o futuro, mas sua 
maior esperança reside 
na realização dessa 
cirurgia que há tanto 
tempo espera. A situação 
da idosa demonstra a 
importância de garantir 
acesso rápido e eficiente 
aos serviços de saúde, 
especialmente para 

aqueles que enfrentam 
condições médicas 
graves. 

“Eu tenho dores 
constantes, estou 
tomando muitos 

remédios para várias 
enfermidades, inclusive 
já estou com depressão, 
pois fico o dia inteiro 
em casa sem poder 
fazer nada. Eu já perdi a 

esperança, pois sempre 
que me falam para se 
preparar, a cirurgia não 
acontece”, finalizou ela.

GERAL.

Sicredi fronteiras alcança a marca de
100.000 associados
A cooperativa vem registrando um crescimento exponencial desde a sua fundação, contabilizando a 
cada ano um aumento significativo no número de assossiados

O Sicredi, primeira 
instituição financeira 
cooperativa do Brasil 
e detentora do título 
de maior rede de 
atendimento do Paraná, 
segundo dados do Banco 
Central (BC) - com 466 
agências e presença em 
mais de 90% do território 
do estado -, é novamente 
patrocinador de um dos 
mais importantes eventos 
do agronegócio nacional, 
o Show Rural Coopavel, 
que começa no dia 5 de 
fevereiro, em Cascavel 
(PR). 

Para esta edição da 
feira, que se estende até 
9 de fevereiro, o Sicredi 
disponibiliza R$ 8 bilhões 
para o financiamento de 
utilitários, maquinários 
e tecnologias agrícolas, 
além de oferecer todo 
o suporte necessário 
aos produtores rurais 
associados. A instituição 
financeira cooperativa 
estará com uma equipe 

formada por mais de 100 
colaboradores de diversas 
regiões do estado.

“O Sicredi tem raízes 
no campo e, ao longo dos 
anos, tem oferecido todo 
o apoio aos produtores 
rurais associados em 
diferentes atividades, 
seja nas pequenas, 
médias ou grandes 
propriedades. Sabemos 
que o agronegócio 
brasileiro é dinâmico 
e está sempre se 
reinventando, inovando. 
Por isso, o Sicredi 
segue apoiando o setor 
voltado para o futuro do 
campo, proporcionando 
prosperidade para o 
produtor rural associado 
e as comunidades”, 
destaca o gerente de 
Desenvolvimento de 
Negócios da Central 
Sicredi PR/SP/RJ, Gilson 
Farias.

Na edição 2023 
da feira, o Sicredi 
recebeu 544 propostas 

de financiamento, 
totalizando R$ 326 
milhões em volume de 
negócios.

Sicredi: principal 
agente repassador das 
linhas do BNDES

O Sicredi foi o 
principal agente 
financeiro na concessão 
de recursos do 
Banco Nacional de 
Desenvolvimento 
Econômico e Social 
(BNDES) em 2023. A 
instituição financeira 
cooperativa liberou 
aproximadamente R$ 
8,2 bilhões com as linhas 
do BNDES, sendo R$ 
5,7 bi destinados para 
o setor do agronegócio, 
o que representa um 
aumento de   37% no 
volume liberado. Ainda 
de acordo com o balanço 
do BNDES, o Sicredi é 
o principal repassador 
dos programas Inovagro, 
Pronaf Investimento e 
Pronamp Investimento, 

além de destaque nos 
programas Moderagro e 
PCA.

Foco nas pessoas e 
parceria com agricultura 
familiar

O Sicredi é 
reconhecido como 
o agente financeiro 
com o maior volume 
de operações de 

investimento contratadas 
no Programa Nacional 
de Fortalecimento 
da Agricultura 
Familiar (Pronaf), que 
oferece atendimento 
especializado aos 
pequenos produtores 
rurais. “Nossa atuação é 
com foco nas pessoas, no 
associado e no impacto 

positivo que geramos nas 
regiões onde estamos 
presentes. Por isso, o 
Sicredi é uma instituição 
que o associado sabe que 
pode contar em qualquer 
momento, seja no Show 
Rural ou em uma de 
nossas agências”, finaliza 
Farias.

COOPERATIVISMO.
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PLANO

23/24

Fale com o Sicoob.
Parceiro do agronegócio.

TAXAS A
PARTIR DE

AO
ANO

www.sicoob.com.br  -  Central de Atendimento - 4000 1111 (capitais e regiões metropolitanas) | 0800 642 0000 (demais 
localidades) | SAC 24h - 0800 724 4420 | Ouvidoria - 0800 725 0996 (de seg. a sex. de 8h às 20h) www.ouvidoriasicoob.com.br | 
Deficientes auditivos ou de fala - 0800 940 0458 (de seg. a sex. de 8h às 20h) www.unimedextremooeste.com.br

As quatro gerações e história de vida de 
Irene Pavan Ceriolli com 98 anos
Conheça a história de Irene Ceriolli, uma idosa de 98 anos que com suas filhas, netas e 
bisnetas já forma quatro gerações

Se você, leitor desta 
matéria, tivesse 100 
anos de idade, que 
lembranças contaria de 
sua existência?

Alguém dirá que 
nenhuma, afinal nessa 
idade não lembrar-se-á 
de mais nada. Mas, 
dizem alguns que, 
quanto mais velho está, 
suas recordações mais 
tenras vêm à tona, 
como brincando ainda 
bebê na cozinha com 
a mãe falando contigo, 
banhando-se em um 
rio gelado com os seus 
irmãos. São evidências 
que sua memória lhe 
apresenta que sua vida 
em muitos momentos 
valeu a pena. 

Essa percepção ficou 
nítida na entrevista com 
Irene Pavan Ceriolli, de 
98 anos, moradora do 
município de Guarujá 
do Sul. Ela esqueceu-
se de muitas coisas de 

sua vida adulta, mas 
recorda nitidamente 
de momentos de sua 
infância, da convivência 
de seus pais e irmãos.

A entrevista com 
Irene e sua filha, 
Eleni Terezinha 
Ceriolli, conhecida 
carinhosamente como 
“Nega”, de 57 anos, foi 
rica em detalhes de um 
tempo onde a vida era 
feita de muito trabalho 
na roça, de dificuldades e 
superações. 

Essa entrevista nos 
leva a conhecer não 
apenas a história de 
Irene, mas também a de 
quatro gerações de uma 
família unida e dedicada. 
Irene mora com sua filha 
Eleni, que com a ajuda 
da irmã Irone, atuam nos 
cuidados da idosa, que 
depende de auxílio para 
questões básicas, como 
tomar banho e higiene 
pessoal. 

“A gente preza pela 
família, então a gente 
cuida. Não é fácil, 
nos últimos anos eu 
praticamente vivo 
para cuidar da mãe. 
Mas ela nos criou e 
cuidou de nós, então é 
justo retribuirmos. Eu 
não concordo quando 
colocam a mãe em asilos, 
sozinha, longe da sua 
família”, comentou Eleni.

Diante da sua questão 
de saúde, Irene não 
consegue mais frequentar 
a igreja, mas recebe 
visitas dos religiosos para 
orações, inclusive recebe 
a comunhão. 

Aos 98 anos, Irene 
desfruta de uma saúde 
surpreendente. Ela só 
não consegue mais 
caminhar, mas sua 
saúde está em perfeitas 
condições, tanto física 
quanto mental. Ela passa 
seus dias assistindo TV, 
rezando, brincando com 

suas bisnetas, recebendo 
visitas de filhos e netos, 
e mantendo conversas 
animadas. Suas bisnetas 
Saorri e Donatella dos 
Santos são fontes de 
alegria e energia em sua 
vida.

Durante a conversa, 
a idosa recordou 
momentos da sua 
infância, quando 
estava com seu pai e 
irmãos trabalhando na 
construção de uma cerca 
de pedra, na propriedade 
que morava, na linha 
Vitória, no interior do Rio 
Grande do Sul. 

“A gente estava 
trabalhando na 
construção de uma taipa 
de pedra, quando passou 

um avião. Meu pai gritou 
que o mundo ia acabar. 
Eu comecei a chorar 
então falei pro meu pai, 
vamos pra casa, pra que 
continuar trabalhando 
se o mundo vai acabar”, 
recordou ela.

Irene relembrou 
os tempos em que 
trabalhava na roça, 
plantando milho, feijão, 
batata e mandioca. Ela 
até levava seu bebê, para 
o campo e o deixava 
descansar em um cesto 
de taquara, embaixo de 
um pé de erva-mate. 

“A gente trabalhava 
muito na roça. Os filhos 
menores ficavam em 
um cesto de taquara, 
enquanto os maiorzinhos 

ajudavam a capinar, 
plantar e fazer os 
serviços da roça. Na 
época que chegamos do 
Rio Grande, e fizemos 
nossa casa na linha 
Maria Preta, no interior 
de Dionísio Cerqueira, 
tudo era mato, não tinha 
nada”, contou Irene.

Irene tem um legado 
familiar de seis filhos e 
filhas, 17 netos e netas, 
18 bisnetos e bisnetas 
e um tataraneto. Em 5 
de julho de 2024 ela 
completa 99 anos e 
se estiver bem, deverá 
comemorar com toda 
essa turma, que compõe 
seu núcleo familiar. 

GERAL.
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Segurança, praticidade e uma série de vantagens para o seu dia a dia. Ter um 

Cartão Sicredi é poder fazer suas compras pelo smartphone e organizar a 

sua vida financeira com as principais carteiras digitais do mercado, além de 

contar com a segurança dos cartões virtuais em todas as transações online.

Não é só dinheiro. É ter com quem contar.

Peça seu Cartão Sicredi.

Não é só ter um cartão 
aceito no mundo todo.
É ter com quem contar.

Ana Castela, cantora.
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As equipes de 
Vigilância Sanitária 
estão em alerta em 
todos os municípios, e 
principalmente na Tri 
Fronteira, Barracão e 
Dionísio Cerqueira, os 
trabalhos estão a todo 
vapor no sentido de 
combater o mosquito 
Aedes Aegypti. 

Os municípios 
com os maiores 
casos confirmados de 
dengue, até o dia 06 
de fevereiro, conforme 
os relatórios das 
Vigilâncias Sanitárias:

Barracão: 19 casos 
confirmados.

Dionísio Cerqueira: 
07 casos confirmados.

Santo Antonio do 
Sudoeste: 59 casos 
confirmados.

Em Dionísio 
Cerqueira, as ações 

foram programadas 
para aplicação UBV 
no dia 7 de fevereiro, 
a partir das 06h da 
manhã, abrangendo 
as ruas do Centro, 
Presidente Vargas, 
República Argentina, 
Sete de Setembro, Santa 
Catarina, Leoberto leal, 
Dionísio Freitas e Mário 
Cláudio Turra. Nos 
bairros, Cohab nas ruas 
Alfredo Marquezine, 
Nadir Sangalli, Rua 
dos Girassóis, Rua 
das Tulipas, Rua das 
Azaléas, Rua das 
Hortênsias e Rua das 
Rosas.

“Precisamos da 
ajuda de toda a nossa 
população, novamente. 
Assim como outros 
anos, com a mobilização 
de todos, no sentido 
de eliminar locais 

que acumulem água 
e possam servir de 
criadouros do mosquito. 
Limpar os terrenos, 
recolher os lixos e 
manter as calhas, vasos 
de flores, e tudo mais, 
sem água e bem secos, 
é essencial. O mosquito 
não respeita limites, e 
se desloca de um local 
para outro

Em Barracão, as 
equipes estão realizando 
mutirão de limpeza de 
loteamentos baldios 
tanto na área do centro, 
como nos bairros do 
município.

A mobilização 
envolve servidores 
públicos e cidadãos.

Barracão enfrenta 
um desafio preocupante 
com o aumento de 
casos de dengue, 
especialmente no bairro 

Simonetto, que registra 
11 casos positivos. 
Nesse contexto, um 
mutirão de limpeza 
foi realizado na última 
semana no referido 
bairro.

A ação foi realizada 
com o apoio de diversos 
setores da prefeitura, 
incluindo a Assistência 
Social, Agricultura e 
Urbanismo, além da 
Vigilância Sanitária.

“Realizamos a 
ação de limpeza e 
recolha de entulhos 
no bairro Simonetto, 
que infelizmente é o 
local com maior foco 
de casos positivos 
da dengue. Por isso, 
realizamos o mutirão, 
local onde encontramos 
muito lixo que acumula 
água, servindo 
como criadouro do 

mosquito. Pedimos 
à população que 
colabore, limpando seus 
quintais e removendo 
qualquer objeto que 
possa acumular água”, 
destacou Josiane.

Fique atento aos 
sintomas:

A dengue é uma 
doença febril aguda, 
sistêmica e dinâmica, 
variando desde 
casos assintomáticos 
a quadros graves, 
inclusive óbitos. Nos 
casos sintomáticos pode 
apresentar três fases 
clínicas: febril, crítica e 
de recuperação.

A primeira 
manifestação é a febre, 
geralmente acima de 
38ºC, de início súbito 
e duração de 02 a 
07 dias, associada 
à cefaléia, cansaço, 

mialgia, artralgia, 
dor retro-orbitária 
ou exantema. Com 
o declínio da febre 
(entre o 3º e 7º dia do 
início dos sintomas), 
grande parte dos 
pacientes recupera-
se gradativamente. 
No entanto, alguns 
podem evoluir para a 
fase crítica da doença, 
iniciando com sinais de 
alarme.

A dengue pode 
evoluir para remissão 
dos sintomas, ou pode 
agravar-se, exigindo 
constante reavaliação 
e observação, para que 
as intervenções sejam 
oportunas e os óbitos 
não ocorram.

Aumenta os casos de dengue e mobiliza 
equipes nos municípios da região

SAÚDE.

Outros municípios da região, que ainda não registraram casos, estão em alerta e trabalhando 
para que o mosquito da dengue não infecte seus cidadãos

Vigilância Sanitária mutirão de combate à Dengue 
em Barracão

Aplicação inseticida Ultra Baixo Volume foi realizado 
em Dionísio Cerqueira



6 Quinta-feira, 08 de fevereiro de 2024 www.jornaldafronteira.com.brJORNAL DA FRONTEIRA

A prática da despreocupação

Você vive preocupado? Sim ou não? Você conhece 
pessoas que vivem preocupadas? Você conhece 
pessoas que vivem tranquilas e não se preocupam 
tanto com as coisas? Quem vive melhor? Qual a 
melhor atitude na vida? Os grandes mestres de 
práticas de meditação, de espiritualidade também, 
falam que uma atitude importante é a humildade, 
é o silêncio, mas também a despreocupação. Para 
quem quer entrar em contato com Deus, com a sua 
interioridade, precisa também estar despreocupado. 
Um grande monge pratica a despreocupação ao dizer 
sempre de novo para si, “Eu não tenho preocupação”. 
Ele precisa naturalmente dizer esta frase sempre, 
pois em seu coração crescem pensamentos de 
preocupação. Não há pessoas sem preocupação, não 
há. Um filósofo chamado Martin Heidegger achava 
que a preocupação era o existencial básico da pessoa. 
Heidegger diz que a preocupação é aquilo que, de 
certa forma, ocupa o nosso tempo inteiro. A pessoa 
seria essencialmente alguém com preocupação. Mas 
enquanto na preocupação eu me mantiver firme nas 
palavras: “eu não tenho preocupação”, o sentimento 
pode mudar e crescer em mim a confiança na 
proximidade de Deus. Se você fizer esse exercício 
dizendo “eu não tenho preocupação”, isso pode te 
levar à entrega a Deus, à confiança Nele. 

Aqui, portanto, é declarado um caminho para o 
exercício da confiança em Deus. Eu não me convenço 
artificialmente. Eu não manipulo o meu pensar. 
Eu conto muito mais com o fato de que tenho 
preocupações, mas tento praticar concretamente a 
mensagem bíblica da confiança no Deus que cuida de 
nós, ao dizer sempre de novo para mim “eu não tenho 
preocupações”.

Por isso, não é para se enganar dizendo “eu não 
tenho preocupações” como se elas não existissem 
em nós. Existem continuamente em nós, mas o fato 
de dizer isso faz com que eu passe a confiar mais em 
Deus. Os monges desde sempre praticaram aquilo 
que muitos psicólogos aconselham hoje em dia. Falar 
para si palavras positivas. Frases de confiança. Nós 
poderíamos ter essas práticas e elas ajudam muito. 
Frases de confiança. Por exemplo, a pessoa tem medo 
e a pessoa diz continuamente para si mesma “Eu 
encontro em Deus forças para superar meu medo”. E 
assim com tantas outras situações. Criar pensamentos 
positivos, frases positivas em nós. Isso ajuda muito 
em nossa confiança e a viver melhor.

Padre Ezequiel Dal Pozzo

GERAL.

A administração 
de Dionísio Cerqueira 
está empenhada em 
transformar o Distrito 
de Idamar em um 
local mais acessível, 
seguro e valorizado 
para seus moradores. 
Atendendo aos pedidos 
da comunidade, uma 
série de investimentos 
em infraestrutura 
estão sendo realizados, 
visando melhorar 
a qualidade de 
vida e promover o 
desenvolvimento da 
região.

Nesta semana as 
equipes da secretaria 

de Obras, iniciaram 
um importante projeto 
de abertura de novas 
vias no distrito de 
Idamar, respondendo ao 
chamado dos moradores 
que há muito ansiavam 
por essa melhoria. 

A iniciativa não 
apenas tornará o 
acesso mais fácil, mas 
também contribuirá 
para a valorização dos 
terrenos na área, além 
de proporcionar maior 
segurança e comodidade 
aos que transitarão por 
essas ruas.

Além da abertura das 
vias, essas novas ruas 

receberão calçamento 
e um sistema de 
drenagem eficiente, 
garantindo que, 
independentemente das 
condições climáticas, 
o trajeto seja sempre 
transitável.

O acesso à energia 

elétrica de qualidade 
também será garantido 
através da ampliação 
da rede elétrica, 
assegurando que todas 
as residências em 
Idamar tenham acesso 
individual.

Investimentos em infraestrutura são 
promovidos no Distrito de Idamar 
Além de abertura de novas ruas, projeto pretende também realizar calçamentos 
e sistema de drenagem

EDUCAÇÃO & CULTURA.
Jucéli Wartha é a Nova Diretora da Casa familiar 
Rural de São José do Cedro
Ela é ex-aluna do educandário, onde se formou como técnica em agropecuária

A Casa Familiar Rural 
(CFR) de São José do 
Cedro, desde a última 
quinta-feira, dia 1º de 
fevereiro, tem uma 
nova diretora a frente 
da coordenação das 
ações, trata-se de Jucéli 
Wartha. Ela é ex-aluna 
do educandário, onde 
se formou como técnica 
em agropecuária.

Jucéli possui 

forte ligação com a 
agricultura familiar, uma 
vez que junto de sua 
família trabalham com 
a produção rural. Ela 
agradeceu a confiança 
nela depositada para 
desempenhar tais 
funções a frente da 
escola e destacou o 
forte vínculo que tem 
com a instituição de 
ensino. 

A Casa Familiar Rural 
de São José do Cedro 
é referência regional 
na formação técnica 
em agropecuária, 
atendendo diversos 
municípios como 
Princesa, Guarujá do Sul 
e Dionísio Cerqueira.

O Prefeito João Luiz 
de Andrade, ressaltou 
a importância da Casa 
Familiar Rural no 

cenário educacional 
local, destacando o 
papel crucial que 
desempenha alinhando 
a formação educacional 
do aluno, ao mesmo 
tempo que oferta um 
curso técnico na área 
da agricultura, cenário 
onde os educandos 
estão inseridos 
diariamente.

Obras na estrada de acesso ao distrito de 
São Pedro Tobias são retomadas
A empresa havia feito obras de drenagem no trecho e depois suspendido 
os serviços, que agora foram retomados

Foram retomadas na 
última semana, as obras 
para pavimentação do 
trecho que dá acesso 
ao distrito de São Pedro 
Tobias, no perímetro 
rural de Dionísio 
Cerqueira. A previsão é 
de que as obras sejam 
concluídas nos próximos 
meses.

Na primeira etapa, 
será refeito o sistema de 
drenagem e as galerias 
da estrada, garantindo 
uma maior durabilidade 
do asfalto neste trajeto. O 

prefeito Thyago Gnoatto 
tem acompanhado os 
serviços, visando garantir 
a qualidade.

As obras haviam sido 
interrompidas devido à 
falta de recursos, tendo 
em vista que houve 
atraso na liberação de 
verbas por parte do 
Governo do Estado.

“As obras de 
asfaltamento foram 
retomadas e acreditamos 
que até março possamos 
fazer a entrega dessa 
importante obra para 

toda nossa população, 
mas principalmente para 
os moradores daquela 
comunidade”, destacou 
Thyago Gnoatto.

A expectativa é que 
o Governo do Estado 
mantenha a regularidade 
do repasse e a obra não 
tenha mais interrupções.

GERAL.
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Secretaria realizou Caminhada do 
Janeiro Branco 

SAÚDE.

EDUCAÇÃO & CULTURA.

Secretaria promove formação para professores da rede 
municipal de ensino
Através desse tema, se busca promover um ensino que vá além das barreiras físicas e cognitivas, 
proporcionando oportunidades iguais a todos os alunos

PORTARIA Nº 03/2024

NOMEIA AGENTE DE CONTRATAÇÕES E
EQUIPE DE APOIO:

VALDELIRIO BORGES DE LIMA, Presidente da Câmara de Vereadores

de Barracão, Estado do Paraná, no uso das suas atribuições legais que lhe são

atribuídas pela legislação vigente e com base na Lei Nacional n. 14.133/2021 e

no Decreto Legislativo n. 02/2021 expedido pelo Poder Legislativo Municipal:

RESOLVE:

Art.  1º:  Designar  o  servidor  Claudinei  Roberto  Chiogna,  ao  cargo de

Agente de Contratações do Poder Legislativo de Barracão/PR em atendimento

ao artigo 8° da Lei 14.133/2021.

Parágrafo único: Em atendimento ao artigo 8º  parágrafo 5º  da Lei  n.

14.133/2021, havendo processo licitatório na modalidade pregão, o Agente de

Contratações será designado pregoeiro.

Art. 2°: Em atendimento ao artigo 8° parágrafo 1° da Lei n. 14.133/2021,

ficam designados para comporem a equipe de apoio em processos licitatórios

os seguintes servidores:

Elianes Meotti

Gabriel Garcia da Rosa

 Art.  3°:Esta  Portaria  entra  em  vigor  na  data  da  sua  publicação,

revogadas as disposições em contrário. 

Gabinete  do  Presidente  da  Câmara  Municipal  de  Vereadores  de

Barracão, Estado do Paraná, 05 de fevereiro de 2024.

VALDELIRIO BORGES DE LIMA

VEREADOR PRESIDENTE

CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES DE BARRACÃO /PR C

NPJ 02.021.151/0001-51

ESPORTES.

Os amantes do 
futebol de campo de 
Bom Jesus do Sul já 
podem se preparar 
para a 25ª edição do 
Campeonato Municipal. 
As fichas de inscrição 
estão disponíveis no 
Departamento de 
Esportes, oferecendo 
a oportunidade para 

que os times locais 
participem deste 
tradicional torneio.

“O Campeonato 
Municipal de Futebol de 
Campo é uma tradição 
em nossa cidade, e 
a cada ano vemos o 
aumento no nível da 
competição. Estamos 
ansiosos para ver as 

equipes locais em ação 
e celebrar o esporte 
em nossa comunidade”, 
destacou o Secretário 
de Esportes, Jeã Michel 
Cumiotto.

A competição está 
programada para iniciar 
no dia 18 de fevereiro, 
e a organização espera 
que mais equipes se 

inscrevam este ano, 
proporcionando um 
torneio ainda mais 
emocionante. 

Os interessados em 
participar devem retirar 
as fichas de inscrição 
no Departamento de 
Esportes e seguir as 
instruções.

Abertas as inscrições para o 25º Campeonato Municipal de 
futebol de campo 
Departamento de Esportes disponibilizou fichas para a competição, com previsão de início 
em 18 de fevereiro

A Rede Municipal 
de Ensino de Dionísio 
Cerqueira deu início, na 
manhã de segunda-
feira, dia 05, à formação 
dos professores. Os 
docentes participaram 
de uma capacitação com 
o tema “A Educação 
para Além da Linha 
Especial”, ministrada 
pela professora 
Sodryane Maria de 
Jesus.

A formação tem 
como objetivo ampliar 
o conhecimento e 
a compreensão dos 

educadores sobre 
a importância da 
inclusão na educação. 
Através desse tema, 
se busca promover 
um ensino que vá 
além das barreiras 
físicas e cognitivas, 
proporcionando 
oportunidades iguais 
a todos os alunos, 
independentemente 
de suas habilidades ou 
limitações.

A professora 
Sodryane Maria de 
Jesus é reconhecida por 
sua experiência na área 

da inclusão educacional. 
Sua vasta experiência 
e conhecimento 
contribuirão 
significativamente 
para enriquecer o 
aprendizado dos 
professores e auxiliá-
los na construção de 
práticas pedagógicas 
inclusivas.

“Ao investir na 
capacitação dos nossos 
educadores, estamos 
fortalecendo os alicerces 
de uma educação 
mais igualitária e 
preparando-os para 

enfrentar os desafios 
que surgem no contexto 

da diversidade de 
nossos alunos”, disse o 

secretário de Educação, 
Evandro Vargas.

Na tarde da última 
quarta-feira, dia 
31, a Secretaria de 
Saúde de São José 
do Cedro promoveu 
uma caminhada pelas 
ruas da cidade como 
encerramento das 
atividades referentes 
ao Janeiro Branco, 
Mês da Saúde Mental. 
O evento contou com 
a participação de 
servidores municipais 
e membros da 
comunidade local, e 
buscou conscientizar 
sobre a importância do 
cuidado com a saúde da 
mente.

O ponto de partida da 
caminhada foi em frente 

à Prefeitura Municipal, 
seguindo pela Rua Jorge 
Lacerda, passando pela 
rodoviária até alcançar 
a Avenida Salgado Filho, 
retornando ao Paço 
Municipal. 

Ao longo do percurso, 
músicas que traziam 
letras de apoio e 
motivação foram 
utilizadas para criar 
uma atmosfera de 
maior sensibilização e 
incentivo.

Ao final da atividade, 
em frente à Prefeitura, 
a Secretária de Saúde 
Carla Silvestri e a 
psicóloga Ana Paula 
Bianchini usaram 
o espaço para falar 

sobre a importância de 
mantermos a saúde do 
corpo e da mente em 
perfeito equilíbrio.

O Prefeito João 
Luiz de Andrade, 
a primeira-dama 
Lisete de Andrade e a 
segunda-dama Janete 
Hentz participaram da 
atividade. Conforme o 

chefe do executivo, é 
necessário promover o 
diálogo sobre o tema, 
buscando auxiliar 
aquelas pessoas 
que estão passando 
por dificuldades, e 
incentivar a procura 
por ajuda daquelas que 
precisam e não o fazem.
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“Meus filhos não tem acesso à celular e a prioridade deles 
é estudar e brincar”, comentou arquiteta em Podcast
A arquiteta e engenheira Laura Machado falou sobre os avanços da sua atividade e sobre a sua 
conciliação entre carreira e família

No mundo acelerado 
de hoje, encontrar o 
equilíbrio entre a carreira 
e a vida em família pode 
ser um desafio constante. 

O programa Diz Aí 
Podcast, promovido 
pela TV da Fronteira, 
um projeto do Jornal 
da Fronteira, conversou 
com Laura Machado, 
arquiteta e engenheira 
que enfrenta esse desafio 
todos os dias. Com uma 
carreira bem-sucedida 
na área de arquitetura 
e design de interiores, 
Laura compartilha 
como gerencia suas 
responsabilidades 
profissionais enquanto 
mantém um foco 
constante na qualidade 
dos momentos em 
família.

Laura Machado é uma 

profissional renomada 
na área de arquitetura e 
engenharia. No entanto, 
nos últimos anos, ela 
tem se concentrado mais 
no aspecto de design 
de interiores, buscando 
criar ambientes que 
refletem as necessidades 
e preferências pessoais 
de seus clientes. 

Durante nossa 
conversa, Laura destacou 
a importância de ouvir 
atentamente seus 
clientes, entendendo 
suas visões e desejos 
para cada projeto. Ela 
comentou que hoje 
existem conceitos e 
tendências inovadoras 
na área da neuro 
arquitetura, mas que nem 
todas pessoas gostam 
destas inovações.

“Por exemplo, hoje 

existem cores que 
podem ser usadas 
em uma cozinha para 
estimular o consumo de 
uma alimentação mais 
saudável, como o verde. 
Mas nem todos gostam 
de ter o verde em sua 
cozinha. Nos estudos, o 
azul ajuda impedir que 
a pessoa tenha uma 
compulsão alimentar. Por 
outro lado, o vermelho 
e o amarelo, usado pelo 
MacDonalds, estimula o 
consumo de fastfood”, 
explicou, acrescentando 
que a decisão deve ser 
baseada nas necessidades 
e no estilo de vida do 
cliente. 

Ela ressaltou que 
a escolha das cores 
e da iluminação 
podem influenciar 
significativamente 
a atmosfera de um 
ambiente, criando um 
impacto emocional nas 
pessoas que o utilizam.

O Podcast evoluiu 
bastante neste assunto, 
obtendo da profissional 
opiniões sobre adoção de 
métodos de construção 
modernos e outros 
que estão em pauta no 
universo da construção 
civil.

Falando, também, do 
lado pessoal. Laura foi 
questionada sobre como 
encontra o equilíbrio 
entre a carreira e a 
família. Casada com 
o advogado Maico 
Felipe Lopes Machado, 
ela compartilhou sua 
abordagem, que envolve 
não apenas enfatizar o 
aspecto tecnológico, mas 

valorizar os momentos 
de qualidade em família, 
como assistir a filmes 
juntos, brincar, conversar 
e até mesmo incentivar a 
leitura. 

“A comunicação aberta 
e explicativa com as 
crianças é fundamental 
para que compreendam 
as demandas de trabalho 
dos pais e se sintam 
envolvidas nas decisões 
familiares. Nossos filhos 
tem como prioridade 
estudar e brincar, assistir 
os desenhos e filmes 
estritamente reservados 
para a sua idade, e eles 
não tem acesso a celular 
e computador. Eles ainda 
não têm maturidade para 
entender o que essas 
ferramentas apresentam 
a eles, e por isto, a 
liberação será de forma 
planejando, no tempo 
certo”, comentou ela.

Laura e seu marido são 
empreendedores e têm 
uma vida agitada, mas 

conseguem encontrar 
momentos para estar 
com os filhos. O fim de 
semana é reservado para 
passar mais tempo em 
família, dando prioridade 
às crianças.

Laura Machado é 
um exemplo inspirador 
de como é possível 
equilibrar uma carreira 
bem-sucedida com 
uma vida em família 
gratificante. Ela busca 
preencher sua vida de 
ocupações variadas, 
como Clube do Livro, 
onde uma vez por mês 
compartilha suas leituras. 

“Eu leio muito, e nos 
últimos tempos acelerei 
o meu processo de 
leitura. O Maico também 
lê bastante. A gente 
dedica diariamente um 
tempo de leitura, e isso 
nos abre a mente para 
conhecimentos bem 
amplos. Uma das coisas 
mais importantes, no meu 
ver, é a leitura. Depois, no 

Clube do Livro, a gente 
comenta sobre as leituras 
que tivemos e nossas 
percepções, o que é 
motivador”, avaliou ela.

Ela já foi sedentária e 
hoje ela pratica esportes. 
Possui uma rotina, 
horários de ginásio para 
o voleibol e comemora 
essa boa fase.

“Em tudo a gente 
busca se envolver em 
família, eu, o Maico e 
nossos filhos. Pra nós 
é essencial eles serem 
parte dessas nossas 
rotinas pessoais. Apesar 
dos desafios, é possível 
encontrar tempo de 
qualidade com os 
filhos e ser um apoio 
incondicional em suas 
jornadas. O verdadeiro 
sucesso não está apenas 
no ganho financeiro, 
mas na paixão pelo 
que fazemos e nas 
relações familiares que 
cultivamos”, finalizou 
Laura Machado.
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GERAL.

Na última segunda-
feira, dia 05, o 
município de Bom 
Jesus do Sul recebeu 
a visita do prefeito 
da cidade de Boa 
Esperança do Iguaçu, 
Givanildo Trumi e da 
vice-prefeita, Odilmara 
Terezinha Dreves 

Freitas. Um dos motivos 
da visita foi conhecer às 
instalações da Prefeitura 
Municipal e a Câmara 
de Vereadores, ambas 
inauguradas no dia 3 de 
dezembro de 2021. 

Além disso a comitiva 
também conheceu 
o Centro Municipal 

de Educação Infantil, 
onde o prefeito Helio 
enfatizou a importância 
do ensino em tempo 
integral no município, 
e compartilhou 
experiências vivenciadas 
em Bom Jesus do Sul. 

A recepção dos 
visitantes foi feita pelo 

prefeito Helio Surdi, 
a primeira-dama e 
Secretária da Família, 
Lorizete Surdi e ainda o 
vice-prefeito, Vanderlei 
Scalco, o Assessor de 
Gabinete, Vilson Fortes 
e a responsável pelo 
setor de Recursos 
Humanos, Juliana Beatriz Andreolla Dambros.

Prefeito de Boa Esperança do Sudoeste visita Bom Jesus do Sul
A vice-prefeita, Odilmara Terezinha Dreves Freitas acompanhou o prefeito 

Pré-candidato a deputado estadual participa de reunião 
com o prefeito 
Administração Municipal de Barracão recebeu o pré-candidato a deputado Estadual Fabrício Klembing

A Administração 
Municipal de Barracão, 
através do Prefeito Jorge 
Luiz Santin, recebeu 
na última sexta-feira, 
dia 02, o pré-candidato 
a Deputado Estadual, 
Fabricio Klembing, o 
jornalista Carlos Morais e 
o Coordenador Geral do 
PDT, Eduardo Locatelli. 
Durante a reunião foram 
discutidos assuntos de 

interesse da comunidade 
barraconense.

A reunião foi marcada 
por um clima de 
cooperação e diálogo 
construtivo, onde as 
partes discutiram 
diversos temas relevantes 
para o crescimento e 
bem-estar do município 
de Barracão. 

O Prefeito Jorge 
Luiz Santin enfatizou a 

importância de parcerias 
com representantes 
estaduais para garantir 
recursos e apoio 
necessários para a 
execução de projetos que 
beneficiem a população.

O pré-candidato 
Fabricio Klembing, se 
comprometeu com o 
desenvolvimento da 
região, destacando a 
importância de ouvir 

as necessidades da 
comunidade local 
e buscar soluções 
eficazes para os desafios 
enfrentados pelo 
município. 

Por sua vez, o 
Coordenador Geral 
do PDT, Eduardo 
Locatelli, destacou 
o comprometimento 
do partido em apoiar 
iniciativas que promovam o desenvolvimento e o bem-estar dos cidadãos.

GERAL.
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Horóscopo da Semana
ÁRIES
DE 21/03 A 20/04

Os afazeres podem se tornar prazerosos. 
O encontro Lua-Vênus-Marte na casa do 
trabalho tende a promover sinergia entre o 
emocional e o poder de ação, o que favore-
ce as demandas do dia a dia e os objetivos 
profissionais, além de contar com o fator 
inovação na gestão de recursos.

TOURO
DE 21/04 A 20/05

Procure se abrir a novos aprendizados 
pelo bem do seu amadurecimento. A 
autoestima elevada e um forte desejo de 
expansão tendem a lhe impulsionar peran-
te a vida, considerando o encontro Lua-
Vênus-Marte na casa espiritual, colocando 
você na trilha de realizações.

GÊMEOS
DE 21/05 A 20/06

Busque valorizar o processo de trans-
formação associado às mudanças. Sua 
trajetória tende a ser marcada pelo forta-
lecimento íntimo em meio à superação das 
dificuldades, enquanto suas energias são 
canalizadas em prol da gestão patrimonial.

CÂNCER
DE 21/06 A 21/07

É preciso valorizar a diversidade de pen-
samento e a articulação de ideias inovado-
ras, visto a influência de Urano. Procure 
fortalecer os laços emocionais e as ações 
em parceria, buscando renovar o círculo de 
confiança e seu relacionamento com redes 
mais amplas.

LEÃO
DE 22/07 A 22/08

Ações inovadoras podem impulsionar pro-
jetos profissionais. Suas energias tendem a 
ser canalizadas, favorecendo as necessida-
des emocionais e a gestão da rotina, o que 
ajuda a tornar o dia a dia mais dinâmico, 
dado o encontro entre Lua, Vênus e Marte 
no setor do cotidiano.

VIRGEM
DE 23/08 A 22/09

Tente aproveitar o intercâmbio de ideias 
inovadoras para expandir projetos neste 
momento. Sua relação com grupos tende 
a se mostrar dinâmica frente ao encontro 
Lua-Vênus-Marte na área social, o que lhe 
proporciona um senso de pertencimento 
comunitário.

LIBRA
DE 23/09 A 22/10

A gestão patrimonial pode ser potencia-
lizada por ideias arrojadas. Sua postura 
tende a ficar acolhedora e proativa frente 
ao encontro entre Lua, Vênus e Marte 
no setor doméstico, o que ajuda a ter um 
convívio mais harmonioso com o entorno 
imediato e com a produtividade.

ESCORPIÃO
DE 23/10 A 21/11

Procure pensar fora de modelos tradicio-
nais, a fim de potencializar as ações. Caris-
ma e entusiasmo tendem a lhe distinguir 
na expressão das ideias, o que favorece a 
convivência interpessoal e com a articula-
ção de pessoas em prol de metas comuns, 
dado o encontro Lua-Vênus-Marte.

SAGITÁRIO
DE 22/11 A 21/12

O encontro Lua-Vênus-Marte na casa ma-
terial tende a promover uma convergência 
harmoniosa das suas habilidades criativas 
com a sua capacidade de ação frente 
às demandas do dia a dia, dinamizando 
processos e recursos. Investir na inovação 
é fundamental!

CAPRICÓRNIO
DE 22/12 A 20/01

Busque se abrir a experiências inovadoras. 
Sua autoestima tende a se elevar frente ao 
encontro entre Lua, Vênus e Marte em seu 
signo, o que lhe motiva a lutar pelo que 
você acredita e a adotar uma postura au-
têntica perante a sociedade, contribuindo 
com um arrojado intercâmbio de ideias.

AQUÁRIO
DE 21/01 A 19/02

As dificuldades demandam equilíbrio 
emotivo e ações estrategicamente coorde-
nadas, a fim de dar conta das tarefas, visto 
o encontro Lua-Vênus-Marte na área de 
crise. Tente avaliar as situações sob novas 
perspectivas e dar valor às abordagens 
que conciliam tradição e inovação.

PEIXES
DE 20/02 A 20/03

Sua bagagem cultural pode se enriquecer 
por conta do intercâmbio de ideias. Lua, 
Vênus e Marte na área de amizades tendem 
a aflorar seu lado generoso e fraterno, ao 
mesmo tempo em que favorecem encontros 
socialmente prazerosos.

Últimos 
lançamentos

 

O MAl qUe nOS HABitA

O Mal Que nos Habita é um filme 
argentino de terror dirigido por De-
mián Rugna (Aterrorizados, The Last 
Gateway). A trama se passa em uma 
pacata cidade do interior, onde dois 
irmãos encontram um corpo mutilado 
perto de sua propriedade e se reú-
nem com os moradores locais para 
investigarem o ocorrido. Eles acabam 
descobrindo que o homem encontrado 
está infectado pelo diabo e está prestes 
a dar a luz a um demônio real. Deses-
perados, os habitantes tentam escapar 
do local antes que o ser maligno venha 
à terra, mas o tempo parece não estar 
a seu favor e o caos é instaurado por 
completo.

GAtO GAláCtiCO e O FeitiçO DO teMPO

Gato Galáctico e o Feitiço do Tempo 
é um filme brasileiro de aventura di-
rigido por Rodrigo Zanforlin. O longa 
acompanha Roni (Ronaldo Souza, o 
Gato Galáctico), que ganha um miste-
rioso relógio mágico dado a ele como 
um presente ancestral. Tentando 
desvendar os poderes do objeto, ele 
vai parar em um vilarejo encantado 
na cidade de Cronópolis, onde o tem-
po está congelado e as crianças estão 
desaparecendo. Disposto a salvar a 
população, Roni se une aos amigos 
para enfrentar o terrível Perpétuo 
(Daniel Infantini) usando os poderes 
do relógio enfeitiçado e durante essa 
aventura acaba descobrindo laços 
únicos com seu bisavô.

 

PePPA PiG - FeStA nO CineMA

Peppa Pig - Festa no Cinema é um 
filme de animação infantil em come-
moração aos 20 anos da personagem 
Peppa Pig, criada em 2004 por Neville 
Astley e Mark Baker. O longa conta 
com dez episódios exclusivos e inédi-
tos da 10ª temporada, incluindo um 
especial de festa de casamento em três 
partes, além de um episódio bônus do 
ônibus de festa. O filme traz aventuras 
inéditas de Peppa e sua turma, além de 
muitas músicas, danças e brincadeiras 
com um entretenimento interativo, 
misturando a animação com o ao vivo.
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Dilamar Sabi se aposenta do cargo de motorista na prefeitura
Dos 33 anos de serviço, 27 deles, o vereador se desempenhou no 
município de Bom Jesus do Sul

Na tarde de quarta-
feira, dia 31, aconteceu 
na sala de reuniões do 
Centro de Referência 
de Assistência Social, o 
ato de aposentadoria de 
Dilamar Sabi que marca 
o fim de uma longa 
trajetória de trabalho no 
serviço público. Durante 
os seus 33 anos de 
serviço, 27 deles foram 
no município de Bom 
Jesus do Sul, ele atuou 
principalmente como 
motorista na Secretaria 
da Saúde e atualmente é 
vereador no município.

Dilamar ficou 
emocionado ao 
agradecer aos seus 
colegas de trabalho 
durante a cerimônia de 
despedida, ressaltando 

as histórias das viagens 
e as transformações que 
ocorreram ao longo dos 
anos. Ele expressou sua 
gratidão pela amizade, 
carinho e respeito 
recebidos por todos os 
colegas.

O secretário de Saúde, 
Cezar Bueno, elogiou 
o excelente trabalho 
realizado por Dilamar e 
desejou sucesso em sua 
nova jornada. 

Com a aposentadoria 
de Dilamar Sabi, a cidade 

perde um dedicado 
profissional, mas também 
celebra a jornada de 
trabalho e contribuição 
para o serviço público. 
Dilamar segue agora 
como vereador nesta 
cidade.

GERAL.

Sicoob São Miguel apresenta prestação de contas 
e destaca crescimento
Gerentes Márcio Luiz Bohn e Cristiane Izabel Arlindo destacaram a importância da prestação de contas e 
o avanço tecnológico na cooperativa

O Sicoob São Miguel, 
cooperativa de crédito 
que atende a região da 
Tri Fronteira, promove 
a prestação de contas 
do exercício de 2023 
aos seus associados. 
Márcio Luiz Bohn, 
gerente da agência em 
Dionísio Cerqueira, 
que também atende 
Barracão, e Cristiane 
Izabel Arlindo, gerente 
de relacionamentos, 
ressaltam a importância 
desse momento de 
transparência e a 
crescente adoção de 
tecnologia para facilitar a 
vida dos cooperados.

“A prestação de 
contas é uma tradição 

em nossa cooperativa. 
É um momento único 
para os cooperados, uma 
oportunidade de acesso 
direto aos diretores e 
uma chance de tirar 
dúvidas, questionar 
e expressar opiniões 
sobre o desempenho da 
cooperativa. Este ano é 
ainda mais especial, pois 
a cooperativa completa 
35 anos em julho”, 
afirmou Márcio Luiz.

De acordo 
com a gerente de 
relacionamento, o 
Sicoob São Miguel 
está comprometido 
em oferecer serviços 
eficientes e inovadores 
aos cooperados.

“Lançamos 
recentemente o Super 
App, que permite aos 
cooperados realizar 
diversas operações em 
um único aplicativo, 
desde investimentos até 
a abertura de contas. 
Além disso, utilizamos a 
tecnologia para agilizar 
processos internos, 
como a aprovação de 
crédito, o que garante 
um atendimento mais 
rápido e eficaz”, explicou 
Cristiane.

A cooperativa também 
enfatiza a segurança 
cibernética como uma 
prioridade e ressalta 
que está disponível para 
auxiliar os cooperados 

em todas as etapas, desde 
a instalação do aplicativo 
até o esclarecimento 
de dúvidas por meio de 
canais como o WhatsApp.

Segundo Márcio, 
o Sicoob São Miguel 
promoverá no dia 08 de 
fevereiro, a partir das 

19h30, uma janta com 
sorteio de prêmios. 

O Sicoob São Miguel 
tem demonstrado 
crescimento sólido 
nos últimos anos, 
graças à administração 
responsável e ao 
comprometimento dos 

cooperados. Os números 
positivos e a constante 
inovação tecnológica 
refletem o sucesso 
da cooperativa, que 
continua a atender às 
necessidades financeiras 
da comunidade de forma 
eficiente.

COOPERATIVISMO.

Você está pronto para realizar o seu sonho de possuir uma chácara 
espetacular? Apresentamos uma oportunidade única: uma incrível 

propriedade de 376 hectares localizada às margens da Ruta Nacional 
Nº 14, em Bernardo de Irigoyen, Argentina. Esta é a chance de 

adquirir um pedaço do paraíso no coração da natureza exuberante e 
desfrutar de uma vida tranquila e serena. 

 
Sobre a Propriedade: 

 
376 hectares de beleza natural intocada 

Localização privilegiada na Ruta Nacional Nº 14 
Espaço amplo e versátil para diversas atividades 

 
Mais informações no instagram @inmobiliariairigoye

Chácara à VENDA na Argentina
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GERAL.

Descarte irregular de lixo é registrado nas estradas 
do interior 
Lixo acumulado ao longo das estradas preocupa comunidade e ameaça 
saúde pública

Já há algum tempo 
vem sendo registrado o 
descarte irregular de lixo 
ao longo das estradas 
que cortam o município 
de Barracão. De forma 
irresponsável o lixo é 
jogado às margens da 
pista, especialmente no 
trecho entre o centro da 
cidade e a comunidade do 
Distrito de São José e na 
linha Campinas.

Esse problema persiste 
há bastante tempo, e 
muitos cidadãos têm 
observado essa prática 
inadequada desde a 
inauguração do asfalto 
na região. Sacos de lixo, 
restos de carros, garrafas, 
móveis, embalagens de 
alimentos e garrafas PET 
são apenas alguns dos 
itens encontrados no 
local.

Essa atitude 
irresponsável precisa ser 
combatida. Não é dever 
do poder público recolher 
o lixo jogado de forma 
irregular nas estradas. É 
responsabilidade de cada 
cidadão descartar seu 

lixo de maneira adequada 
nos pontos de coleta 
designados.

Além do impacto 
visual, o acúmulo de lixo 
nas estradas também 
representa um risco para 
a saúde pública. 

Locais como esses 
podem se tornar 
criadouros ideais 
para o Aedes Aegypti, 
especialmente em 
uma época em que o 
município enfrenta um 
aumento na proliferação 
do mosquito transmissor 
da Dengue.

É importante 
destacar que a Dengue 
é uma doença evitável, 
e a responsabilidade de 
combater sua propagação 
está nas mãos de todos. 

O lixo descartado 
de forma irregular 
pode acumular água da 
chuva e criar condições 
propícias para a 
reprodução do mosquito.

Caso alguém tenha 
informações sobre 
quem está praticando o 
descarte irregular de lixo, 

é fundamental denunciar 
para as autoridades 
competentes.

Esta matéria destaca 
um problema que 
precisa ser enfrentado, 
lembrando a todos que, 

além das boas notícias, 
é importante também 
tratar das questões 
negativas que afetam 
nossa comunidade em 
busca de soluções e 
conscientização.
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Para que as obras 
de ampliação de 
capacidade, restauração 
e eliminação de pontos 
críticos da rodovia 
continuem avançando, 
são necessárias algumas 
alterações no trânsito.

    • Em Guaraciaba 
está sendo operado o 
sistema ‘pare e siga’ 
24 horas próximo ao 
trevo de acesso ao 
município de Anchieta 
entre os km 86,6 e km 
88,6 da rodovia. Com 
isso, o trânsito poderá 
ser interrompido por 
períodos de até 30 
minutos;

    • Em Dionísio 
Cerqueira está sendo 
operado o sistema ‘pare 

e siga’ diurno no km 
113 da rodovia, com 
tempo de espera de 
aproximadamente 30 
minutos; e no Acesso 
ao Porto Internacional 
de Cargas, ‘pare e siga’ 
diurno, com tempo 
de espera de até 20 
minutos.

    • Outros ‘pare e 
siga’ pontuais podem 
ser utilizados para 
viabilizar serviços, suas 
localizações podem 
ser alteradas conforme 
necessidade e evolução 
das atividades.

Os ‘pare e siga’ 
são executados para 
permitir que os serviços 
sejam realizados de 
forma adequada, 

garantindo a segurança 
dos trabalhadores e 
usuários da via.

Ao se aproximar de 
trechos interrompidos 
reduza a velocidade, não 
force ultrapassagens ao 
identificar filas, respeite 
às orientações dos 
profissionais envolvidos 
e evite acidentes.

Fique atento 
às informações 
relacionadas à possíveis 
interdições na rodovia. 
Para mais informações 
sobre os avanços das 
obras e das intervenções 
programadas, 
acompanhe a página 
da Gestão Ambiental 
no instagram: @
gestaobr163.

Alterações de trânsito na BR 163/SC
PORTARIA Nº 008/2024 

 

NOMEIA AGENTE DE SERVIÇOS GERAIS DA CÂMARA MUNICIPAL 
 

CLAUDIOMIRO PAVAN, Presidente da Câmara Municipal de 
Vereadores de Dionísio Cerqueira, Estado de Santa Catarina, no uso de suas 
atribuições legais, pela Lei Orgânica Municipal e demais vigentes 

 
R E S O L V E: 

 
Art. 1º - Nomeia para o cargo de Agente de Serviços Gerais em 

caráter emergencial/temporário  da Câmara Municipal de Dionísio Cerqueira/SC, 
com nível de vencimentos SG -1 do Grupo de Serviços Gerais do Quadro de 
Pessoal da Câmara de Vereadores, a senhora JOCELIA DA COSTA, brasileira, 
nascida em 28/08/1985, na cidade de Engenho Velho-RS, portadora do RG nº 
5.333.353 e CPF: 083.031.169-67. 

 
 Art. 2º - As despesas decorrentes com a execução da presente 

portaria correrão a conta de dotação orçamentária vigente. 
 
Art. 3º - A presente Portaria entra em vigor na data de sua 

publicação, revogadas as disposições em contrário. 
 
 

CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES DE DIONISIO CERQUEIRA, 
ESTADO DE SANTA CATARINA, 25 DE JANEIRO DE 2024. 

 
 
 
 
 
 

CLAUDIOMIRO PAVAN 
Presidente da Câmara Municipal 

 
  

 

PORTARIA Nº 009/2024 

 

EXONERA SECRETÁRIO GERAL DA CÂMARA 
 
 

CLAUDIOMIRO PAVAN, Presidente da Câmara Municipal de 
Vereadores de Dionísio Cerqueira, Estado de Santa Catarina, no uso de suas 
atribuições legais, pela Lei Orgânica Municipal e demais vigentes 

 
R E S O L V E: 
 

 
Art. 1º - EXONERAR do cargo de Secretário Geral da Câmara 

Municipal de Dionísio Cerqueira/SC, com nível de vencimentos SE – 1 do Grupo 
de Diretor/Secretaria Executiva do Quadro de Pessoal da Câmara de 
Vereadores, o senhor FABIO JOSÉ BARP, brasileiro, nascido em 05/04/1982, 
na cidade de Barracão/PR, portador do RG: nº 4.041.551 e CPF nº 039.655.749-
06. 

 
 Art. 2º - As despesas decorrentes com a execução da presente 

portaria correrão a conta de dotação orçamentária vigente. 
 
Art. 3º - A presente Portaria entra em vigor em 31 de janeiro de 

2024, revogadas as disposições em contrário. 
 
 

CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES DE DIONISIO CERQUEIRA, 
ESTADO DE SANTA CATARINA, 31 DE JANEIRO DE 2024. 

 
 
 
 
 
 

CLAUDIOMIRO PAVAN 
Presidente da Câmara Municipal 
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CÂMARA MUNICIPAL DE BARRACÃO /PARANÁ

PORTARIA Nº 01/2024
NOMEIA  OUVIDOR  DO  PODER  LEGISLATIVO  DE
BARRACÃO/PR.

VALDELIRIO  BORGES  DE  LIMA, Presidente  da  Câmara  de  Vereadores  de
Barracão, Estado do Paraná, no uso das suas atribuições legais que lhe são atribuídas pela
legislação vigente e pela Resolução n. 02/2023.

RESOLVE:

Art. 1º: Com base no artigo 4º da Resolução n. 02/2023, nomear o Vereador Marcos 
Bellan como ouvidor do Poder Legislativo de Barracão.

Art. 3°: Esta Portaria entra em vigor na data da sua publicação, revogadas as 
disposições em contrário. 

Gabinete do Presidente da Câmara Municipal de Vereadores de Barracão, Estado do 
Paraná, 29 de janeiro de 2024.

VALDELIRIO BORGES DE LIMA

VEREADOR PRESIDENTE

CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES DE BARRACÃO /PR C

NPJ 02.021.151/0001-51

PORTARIA Nº 012/2024

ACRESCENTA NOVO NÚMERO DE MATRÍCULA PARA

COLABORADORES

CLAUDIOMIRO  PAVAN,  Presidente  da  Câmara  Municipal  de
Vereadores de Dionísio Cerqueira, Estado de Santa Catarina, no uso de suas
atribuições legais, pela Lei Orgânica Municipal e demais vigentes

 R E S O L V E:

Art. 1º - Acrescenta novo número de matrícula do colaborador:

Nº DA MATRÍCULA NOME FUNÇÃO
056 JOCELIA DA COSTA Agente  de  Serviços

Gerais
057 SARA  CAROLINA  ABIGAIL

ARAÚJO DOS SANTOS
Secretária Geral

§ Único.  Em caso de necessidade,  poderão ser  acrescentados
novos números de matrícula, obedecendo à sequência da numeração.

Art.  2º.  A  presente  Portaria  entrará  em  vigor  na  data  de  sua
publicação.

CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES DE DIONISIO CERQUEIRA,
ESTADO DE SANTA CATARINA, 1º DE FEVEREIRO DE 2024.

CLAUDIOMIRO PAVAN
Presidente da Câmara Municipal 

Nº DA
MATRÍCULA

NOME FUNÇÃO

001 Márcia Marangon Técnico em Contabilidade
002 Ana Paula Costenaro Prado Auxiliar administrativo
003 Leonilda Vais Aux. Serviços Gerais
004 Carlos José de Andrade Secretário Geral
005 Hélio Haefliger Vereador 
006 Luiz Fernando Z. de Mello Vereador 
007 Joelso V. Domingues de Lima Vereador 
008 Norberto Hart Vereador 
010 Bianca M. Maran Bertamoni Vereadora 
011 Olasir J. Ferreira Brasil Vereador 
012 Paulo Acélio Cezar Vereador 
013 Allan Edgard Kreutz Vereador
014 Gilberto Selzler Vereador
016 Cleyton Adriano Moresco Assessor Jurídico
017 Romeu Hilário Montagner Vereador 
018 Valdecir Schmeier Vereador 
019 Sérgio Delmar Kollemberg Assessor Legislativo
020 João Ademir da Silva Vereador
021 Janes Paula dos Santos Auxiliar Administrativo
022 Geovane Frederico Giebelmeier Vereador
023 Antonio Carlos Belmonte Vereador
024 Josefina Doss Vereadora
025 Fabio José Barp Secretário Geral
026 Alveri de Lara Lima Secretario Geral
027 Valentim Borges da Silva Vereador
028 Angelino de Vargas Vereador
029 Marilene de Mello Chitolina Vereadora
030 Ridan Clermont Erickos Sangali Vereador
031 Alexandre A. Zabot de Mello Assessor Jurídico
032 Edilvano dos Santos Assessor Legislativo
033 Joceli Antonio Barcella Vereador
034 Luiz Henrique Diel Vereador
035 Doalcei Marcos Alves Assessor Legislativo
036 Luciana Gomes Pires Auxiliar Legislativo
037 Marcos Antônio Nunes Conforti Assessor Legislativo
038 Rodrigo Gonçalves de Christo Assessor Legislativo
039 Normelio Pércio Secretário Geral
040 Alex Severia do Nascimento Vereador
041 Ivolnei Jair Tenroller Vereador
042 João Carlos Stahl Vereador
043 Mauro Edvan Prado Vereador
044 Marcos Paulo Gayardo Assessor Jurídico
045 Lotário Flôres Vereador
046 Jepherson  Adriano  Dirceu

Caimbra Schueigert
Vereador

047 Marcos Tiago dos Santos Vereador
048 Alaor Eduardo Gasperin Andrade Assessor Jurídico
049 Velci Balzan Vereador
050 Valdecir João Burin Vereador
051 Ederson Dirlei Schenkel Vereador
052 Diego Luiz Poletto Vereador
053 Claudiomiro Pavan Vereador
054 Cleber Haefliger Assessor Jurídico
055 João Matias Rauber Vereador
056 Jocelia da Costa Agente  de  Serviços

Gerais
057 Sara Carolina Abigail  Araújo Dos

Santos
Secretária Geral

2
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SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE

A DENGUE PODE MATAR.

Ao eliminar os focos de água parada, você está

protegendo a sua saúde, a da sua família

e a de toda a comunidade. 

Lembre-se: aqui a dengue não entra!

TAMPE OS RESERVATÓRIOS DE ÁGUA, COMO CAIXAS D’ÁGUA,
CISTERNAS, POÇOS E TAMBORES.

TROQUE A ÁGUA DAS PLANTAS A CADA DOIS DIAS E EVITE
USAR PRATOS OU VASOS QUE ACUMULEM ÁGUA.

LIMPE AS CALHAS E OS RALOS E NÃO DEIXE A ÁGUA
PARADA EM LAJES OU TELHADOS.

COLOQUE AREIA NOS PRATOS DOS VASOS
DE PLANTAS OU ELIMINE-OS.
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